



Encier contre Canon

publié le 14/03/2011

Chapitre sur le thème de la poésie engagée et de la guerre en 3e

En cours de français, dans le cadre d'un chapitre sur la poésie engagée et la guerre, les élèves de 3A et 3D ont rédigé des poèmes en dénonçant les ravages. Ils sont arrivés, dans chaque classe, à un poème commun de 10 vers, en alexandrins et rimes plates avec la contrainte de commencer chaque vers par "Je dis". Voici le résultat de leur production commune :

La guerre par les élèves de 3A

Je dis sang de la Terre-mère agonisant

Je dis pluie de balles qui détruit nos enfants

Je dis feu qui brûle tous ces corps au soleil

Je dis éclairs déchirant nos belles merveilles

Je dis enfer des orphelins au cœur percé

Je dis hurlements des fantômes mutilés

Je dis pleurs comme ceux des mères pour leurs fils

Je dis larmes quand les cimetières s'emplissent

Je dis liberté et paix sur Terre, je l'espère

Je dis ainsi : « faites l'amour et non la guerre ! »

Je dis... par les élèves de 3D

Je dis feu incessant, assassin qui combat

Je dis ceux qui tombent ne se relèvent pas

Je dis cri infernal d'un homm' perdant la vie

Je dis pluie de bombes s'abattant près de lui

Je dis larmes des femmes pleurant l'être aimé

Je dis silence assourdissant d'un amour volé

Je dis désespoir d'un père qui n'y peut rien

Je dis deuil des mères qui se propage sans fin

Je dis paix et victoire : il faut toujours y croire

Je dis souris ! il reste une lueur d'espoir !